

BOLETIN QUINCENAL

Informativo de la "Agrupación Patriótica Catalana"

SUPLEMENTO DE "GERMANOR"

AÑO II | Casilla N.º 3797 | SANTIAGO DE CHILE, JUNIO AÑO DE 1938

REPÚBLICA DE CHILE
N.º 133
DEROSITO LEGAL

El Catalanismo

El catalanismo no es un principio ni una idealidad sentimentarrancada de tesis especulativas para justificar la lógica y a la de su existencia. El catalanismo, es algo más fundamental, por decirlo así, primero y por encima de la misma existencia de los catalanes. El catalanismo no es una creación de la mente que haya poblado nuestra tierra a través de los tiempos, es una realidad surgida de las entrañas de la misma naturaleza de Cataluña que ha ido moldeando en el crisol de los siglos el alma de una Nación Catalana.

La realidad del catalanismo es fatalmente un exponente imderable de su realidad geográfica, climática y de su cielo. Si se le fuera a sentar la hipótesis de poder trasplantar el suelo de Cataluña y sus pobladores a otras latitudes y en clima totalmente distinto, el catalanismo moriría como tal. El catalanismo surge del suelo de nuestra tierra, de sus montañas y sus bosques, de su mar y sus ríos; de su cielo y de su ambiente y de este conjunto de cosas indefinibles que el hábito de nuestra tierra hacen vivir aunque no se quiera.

El catalanismo como doctrina racial no siente ninguna resonancia, pues para nosotros es de nuestra raza el que habla, concibe y siente en catalán, cualquiera que sea su origen y descendencia, pues, captando al forastero que convive en nuestra tierra, el catalanismo lo asimila fatalmente viniendo a ser el catalanista que se levanta ferviente, como el caso de Carrasco Formiguera que, de origen castellano por parte de padre, al ser fusilado por los rebeldes catalanes, dijo: «Por Cataluña y por Jesús».

El catalanismo como hecho natural es un manantial que brota de todos los ámbitos de Cataluña y nadie podrá evitar que brote y se desparame en el espíritu catalán. El catalanismo como fuerza política es el proceso histórico de las vicisitudes e inestabilidades de nuestra tierra demostrando la lógica del ideal catalanista como escudo de nuestra intangible personalidad.

El catalanismo pues, no es un caso accidental hijo de antagonismos más o menos recientes; es un hecho que arranca en su manifestación más ostensible, de la diferenciación surgida espontáneamente como un fruto de nuestra tierra, y en lo cual los catalanes hemos sido el elemento en que se ha manifestado la sabia naturaleza de nuestro suelo. El catalanismo, por lo tanto, no puede morir, su existencia no depende de la perduración de los catalanes como elemento orgánico del espíritu catalán.

Ahora que el odio y los desalmados alcanzan a tanto, podrán intentar nuestra exterminación; pero que pueblen nuestra Cataluña con la gente que más nos odie, con la más servil y la más vil que haya, y al cabo de dos o tres generaciones se encontrarán que el catalanismo servirá tan vivo y latente como hoy. Y es que la tierra Catalana lleva en sí, el germen de la Libertad.

MONTJOI.

AVISO

El que quiera inscribirse para la remesa de algún saco de porotos que próximamente se embarcarán con destino a tantos necesitados que en nuestra los esperan, tiene tiempo hasta el día 26 del corriente, fecha en que se cerrará la primera expedición.

A P. C.

Cartas de Barcelona

Impresión Semanal Las quintas llamadas estas últimas semanas se han incorporado con entusiasmo, sin registrarse un solo caso de desertión. Es tan grande la voluntad y el deseo de vencer que ya ni parecen reclutas, se serían como veteranos y como tales saben disciplinarse. Los enemigos de dentro, aunque pocos pero muy activos, atrevidos a pesar de los escarmientos impuestos por los tribunales que los juzgan y condenan implacablemente, inventan rumores de des-

En 15 días llegan al destinatario

La APC de Chile en su afán de superarse cada día en auxiliar a nuestros hermanos de la Patria y a fin de que nuestra ayuda sea eficaz, ha podido establecer un nuevo servicio de envío rápido de viveres llegando al destinatario en 15 días.

El contenido de esos paquetes y su valor son los siguientes:

Harina de trigo	2	kilos
Azúcar	2	"
Bacalao	4	"
Jabón	2	"
Chorizos	1	"
Chocolate	1	"
Alubias blancas	2	"
Pasta para sopa	1	"
Leche condensada 2 latas	1	"
Garbanzos	1 1/2	"
Sardinas en aceite 5 latas	1	"
Café	1/4	"
Caldo tipo Maggi 20 cubos	1/4	"

El valor de esos 20 kilos de viveres es de \$ 140 moneda chilena, puesto a domicilio.

cuerdos, crisis, descontentos y noticias de falsas negociaciones. No hay que decir que el pueblo catalán no deja sorprender su buena fe secundando todas las consignas del gobierno de Cataluña y la fe y voluntad de alcanzar la victoria final. El terrible y horroroso bombardeo de Granollers no ha abatido el espíritu de lucha de los catalanistas habitantes de la perla del Valldés. Doloridos y apenados han trabajado sin descanso en el salvamento de los heridos, han honrado los caídos y salvado muchas vidas en las numerosas casas destruidas. No pueden los enemigos aterrorizar nuestra población civil. Nuestro pueblo tiene conciencia de lo que se juega en esta lucha y convulsivo y sereno planta cara y resistirá todas las depredaciones con voluntad y acción constante de defensa de sus libertades y de su existencia como pueblo.

La moral no nos la pueden quitar los aviones asesinos. Peor para ellos, los perseguirá el odio de todos los hombres de la tierra y no harán tremolar de espanto ni a una hoja de nuestros árboles ni a ningún corazón de catalán. Admirad catalanes de América a los de Granollers, así como en Marzo admirásteis a los habitantes de Barcelona. Todo Cataluña es así, brava y sana. Que no decaiga vuestra ayuda y sentiros noblemente orgullosos de la conducta de nuestro pueblo.

Agrupación Catalana d'América.

RIERA y PUNTI

4 de Junio

Aun quedan hombres de buena fé

Que España es el prólogo, la primera página mejor, de la gran carnicería que prepara el fascismo en el mundo se han dado hartas y dolorosas pruebas. Que atacando en España, con saña salvaje, aguzan sus instrumentos de muerte para un futuro ataque a Francia, «enemigo inexorable y tradicional a quien es indispensable aplastar» (Hitler: «Mein Kampf»), todos lo saben también. Pero los detalles del gran plan no trascienden y es por ello que se necesita llevar la luz y la rebuosa a todos los rincones y repetir una y mil veces lo que el pueblo de España ha comprendido mejor que

Pasa a la 4.ª página